



Columna

Presidente de la Asociación Nacional de Cooperativas de Chile

Rodrigo Silva



## Cooperativas: impulsoras del desarrollo sostenible

En el marco del Día Internacional de las Cooperativas, celebrado este 6 de julio, destacamos la relevancia y el impacto positivo del modelo empresarial cooperativo a nivel global, pero especialmente en nuestro país. Recientemente, Naciones Unidas proclamó 2025 como el Año de las Cooperativas, reconociendo su valioso aporte al desarrollo sostenible y al cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

Las cooperativas, con sus principios de democracia, igualdad y solidaridad, son una alternativa empresarial que equilibra el éxito económico con el bienestar social y ambiental. Este balance es esencial en un mundo que enfrenta desafíos tan complejos como el cambio climático, la desigualdad social y la necesidad de un crecimiento económico inclusivo.

En Chile, el avance del modelo cooperativo ha sido significativo, con casi 2.000 cooperativas en todo el país y más de 2,1 millones de socios. Desde 2018 hasta la fecha, el sector ha crecido cerca de un 65%, desplegando su presencia en todas las regiones del país.

Para seguir fortaleciendo al modelo, la reciente creación del Instituto Nacional de Asociatividad y Cooperativismo (INAC), significa un paso firme en esa dirección y refleja el compromiso del actual Gobierno con el sector cooperativo. Este Instituto, que cobra vida a través de la figura de un Comité Cor-

fo, proporcionará un marco institucional sólido que facilitará el desarrollo y expansión de las cooperativas en todo el país. Seguiremos trabajando en colaboración público-privada para fortalecer cada vez más la institucionalidad cooperativa chilena, fundamental para emparejar la cancha y lograr su completa integración al modelo económico nacional.

Las cooperativas desempeñan un papel crucial en el fomento del desarrollo sostenible. Al operar bajo principios que promueven la responsabilidad social y ambiental, contribuyen directamente a varios de los 17 ODS establecidos por la ONU. Por ejemplo, al generar empleos de calidad y promover la inclusión financiera, las cooperativas de ahorro y crédito facilitan la reducción de la pobreza y la desigualdad. Asimismo, las cooperativas agrícolas y de servicios ambientales que impulsan prácticas sostenibles, ayudan a proteger nuestro planeta.

El futuro de las cooperativas en Chile es prometedor. Con la declaración de 2025 como el Año de las Cooperativas, tenemos una oportunidad única para destacar aún más el valor de este modelo empresarial. Las cooperativas no solo contribuyen al desarrollo económico, sino que también promueven la cohesión social a través de objetivos comunes, la participación activa de sus miembros en la toma de decisiones y en la distribución equitativa de los beneficios.

